

La Ruptura

Viene de la PRIMERA

posible la guerra y habría arrinco- nado a Hitler, pues éste carecía de fuerzas para pelear contra las democracias unidas. Fueron estos mismos hombres los que fueron incapaces de organizar la defen- sa de Polonia y huyeron cobarde- mente abandonando al pueblo po- laco a su propia suerte. Son estos mismos hombres los que ordena- ron a la artillería polaca bombar- dear Varsovia, cuando el heroico pueblo de esta ciudad se levantó a defenderlo, pronto a darle un carácter popular nacional a esa guerra que había empezado entre los bandos alemanes y los ban- doleros opresores de Polonia.

Hay gentes a quienes la histo- ria no les enseña nada. Tales son los integrantes del exilado gobier- no polaco. Después de haber visto precipitarse a la ruina y a la esclavitud a su pueblo, como con- secuencia de su estúpida y antipo- lar política reaccionaria y fascis- ta, estos señores, incapaces de rec- tificar, continúan su política anti- soviética, cuando lo que hay que hacer es luchar para arrojar del suelo polaco al odiado invasor teu- tónico. Estos miserables traidores a Polonia y a la causa de las na- ciones unidas, temerosos de la victoria de las democracias, que per- mitirá al pueblo polaco exigir cuen- ta de su conducta a estos malan- drines, se encargan de provocar un rompimiento con Rusia, hacién- dose los voceros de declaraciones nazis que ellos bien saben son fal- sas, como todo lo que dicen los nazis, y se permiten poner en du- da la palabra del Gobierno de un

HAY QUE DEPURAR EL GOBIERNO DE ELEMENTOS QUINTA-COLUMNISTAS

Una labor elemental de higiene democrática es la expulsión de los quinta-columnistas de las filas del Gobierno. Es preciso barrer del aparato del Estado, donde ocupan posiciones excelentes para hacer da- ño. Hay que aniquilar políticamen- te a los quinta-columnistas que suspirando por el buen tiempo ido de preponderancia armifascista, es- torban la gestión oficial.

En el sentido de la depuración del Gobierno y en el de su mayor y más completa democratización, el Gobierno debe contar con el apoyo y con la iniciativa creadora

pueblo que ha dado más que na- dio por la causa de la libertad, que ha derramado pródicamente la sangre de cinco millones de sus mejores hijos, que ha arrasado sus campos y quemado sus ciudades pa- ra que el enemigo nazi no pue- da utilizarlos para dominar al mun- do y que ha dado los más violentos golpes al aparato militar ale- mán.

Han querido estos quinta-colum- nistas dar un motivo para que los secuaces de Hitler inicien una nue- va andanada de calumnias anti- soviéticas, a fin de romper el frente de las Naciones Unidas. No lo han de conseguir, pues los hom- bres decentes de la Tierra saben que en la Unión está el triunfo.

Los traidores "representantes" del pueblo polaco han traicionado a Polonia una vez más; pero el pueblo polaco seguirá su lucha hasta la victoria final.

de las masas. Parece que el Go- bierno temiera al pueblo, cuando sólo en él puede apoyarse. Son los quinta-columnistas encaramados en las alturas oficiales las que asustan al Gobierno con el pueblo, mientras preparan el puñal con que lo agredirán a mansalva.

La democracia panameña debe ser una democracia activa, plena de vitalidad, vigorosa. En Panamá no ha habido jamás exceso de democracia, sino falta de ella. Pre- cisa que el pueblo vea con toda claridad la diferencia entre la de- mocracia y el nazismo. Y para este propósito la propaganda sola no basta. Hace falta que el pueblo viva la democracia, la sienta y la quiera. Precisa que el pueblo vea y palpe la democracia para que comprenda la justicia de los sacrifi- cios que se le piden y no sea, como hasta ahora, víctima de la insidiosa demagogia quinta-colum- nista.

Fé en el pueblo, he aquí la pri- mera condición para defender des- de el poder la Democracia. Cuan- do esta exista, no habrá dudas ni vacilaciones en las alturas del Go- bierno para dar la batalla a la quinta columna.

Pero el pueblo debe también ga- narse la confianza del Gobierno. Y la misión de los partidos polí- ticos es educar al pueblo para po- nerlo a la altura de sus propias obligaciones cívicas. Si los parti- dos no son capaces de realizar esta labor en la hora actual no son dignos de la confianza popular ni de la confianza del propio Gobier- no.

A la Nación

Viene de la PRIMERA

y criminales ambiciones personales.

Los enemigos de la Democracia, los quinta-colum- nistas, conspiran a diario contra la Unidad Na- cional y se preparan a escamotear al pueblo pa- nameño los frutos de la Victoria que ya está cer- ca, pero que exigirá todavía muchos sacrificios, sudor y sangre de los pueblos de todo el mundo. Los quinta-colum- nistas siembran el desaliento, la confusión y la desunión en el pueblo panameño, hacen el trabajo de dividir a la Nación.

En nombre de la Unidad y conspirando contra ella, los quinta-colum- nistas, exigen del pueblo pa- siva y absoluta aceptación de todas sus maquina- ciones contra la Unidad y contra la democracia.

En nombre de la Unidad y contra ella, los ga- naderos quinta-colum- nistas bloquean las ciudades de Panamá y Colón, impidiendo la entrada de car- ne a éstas para justificar un nuevo aumento de los precios de la misma, pues consideran que están ganando muy poco.

En nombre de la Unidad Nacional y contra ella, los quinta-colum- nistas acaparadores del gran comercio elevan artificialmente los precios, a cos- ta del pueblo y de los pequeños comerciantes y a ciencia y paciencia de algunas autoridades.

En nombre de la Unidad Nacional y contra ella, los caseros quinta-colum- nistas, elevan los al- quileres, expulsan a los inquilinos pobres para es- tablecer centros de prostitución y obtener mayo- res ganancias, burlando el decreto-ley sobre inquilinato recientemente promulgado por el Ejecutivo. Todo esto se hace precisamente con la complici- dad infame de las mismas autoridades que debie- ran velar por el fiel cumplimiento de estas dispo- siciones administrativas.

En nombre de la Unidad Nacional y contra ella, los gamonales quinta-colum- nistas, impiden a los campesinos pobres el cultivo de las tierras incul- tas que un decreto-ley del Ejecutivo autoriza mien- tras dure la emergencia. Y esto se hace a ciencia y paciencia de las autoridades.

En nombre de la Unidad Nacional y contra ella no se emprende nada contra la quinta columna,

enemiga de nuestro pueblo y en cambio, se justi- fica y se acepta todo lo que contra las masas po- pulares se hace.

Basta ya de esa manera caprichosa y antide- mocrática de interpretar la Unidad Nacional. La Unidad debe ser lo que hace falta que sea y no lo que los enemigos de la Unidad están haciendo de ella. El pueblo y el Gobierno, los verdaderamen- te interesados en que exista una Unidad Nacional real, deben hacer todo lo que sea necesario para consolidarla. El Gobierno, perdiendo el miedo al pueblo y a sus manifestaciones, derecho, que nadie que crea de verdad en la democracia puede negar- le. Esto precisa al Gobierno actual para ganar la confianza del pueblo, confianza que ha perdido y sigue perdiendo debido a la labor de zapa de los quinta-colum- nistas encastillados en el aparato es- tatal. El pueblo debe disponerse a dar la batalla a la quinta columna, ponerla fuera de la ley, der- rotarla y consolidar en esta lucha la verdadera Unidad de la Nación e impedir que se le escamo- tee el fruto de la Victoria.

La quinta-columna se prepara a ganar en la Paz la guerra que están perdiendo en los frentes de batalla. Hay que impedirlo! Solo hay un camino: organizarse para la Victoria derrotando a la quin- ta columna especuladora y traficante con las mi- serias del pueblo, formando una verdadera y comba- tiva Unidad de la Nación contra el Nazi-fascis- mo.

En esta lucha, para la cual llamamos y pedimos el apoyo de todos los hombres y mujeres aman- tes de la libertad y que desean la Victoria de la democracia, nos apoyamos solo en la Ley y en los supremos intereses de la Nación que en estos mo- mentos exigen el sacrificarlo todo en beneficio de la Victoria.

Manifestad hoy vuestra inquebrantable Fé en la Victoria de las Naciones Unidas y vuestro es- píritu de combativo antinazismo!

**A LA CALLE EL PRIMERO DE MAYO!
VIVAN LAS NACIONES UNIDAS!
VIVA LA UNIDAD NACIONAL!
GUERRA SIN CUARTEL A LOS AGENTES DE HITLER!
MUERTE AL NAZISMO!**

EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Hoy Está Nuestro Partido Más Unido y Fuerte Que Nunca

SE EQUIVOCAN LOS QUE PIENSAN QUE NUESTRO PARTIDO ESTA EN DECADENCIA.—CUMPLIREMOS CON NUESTRO DEBER, CUESTE LO QUE CUESTE; PARA ESO SOMOS DIGNOS DISCIPULOS DE LENIN Y DEL GRAN STALIN. Y HERMANOS MENORES DE TODOS LOS COMUNISTAS DEL MUNDO.

El Partido Comunista de Pana- má, que hasta ayer se encontraba dividido, ha vuelto a consolidar- se. Este hecho, que a primera vis- ta, parece sin importancia, tiene una gran trascendencia para la lu- cha política de clase y democrá- tica del país. El Partido Comunista es, aunque las masas obreras y campesinas tardan en recono- cerlo, el único y legítimo Partido del pueblo y del proletariado.

Pero el Partido Comunista no es solo el Partido de la clase obre- ra; es también su guía y su van- guardia, y con mayor razón hoy que las doctrinas de Marx y de Lenin y Stalin han adquirido ac- tualidad. Se comprende, pues, da- da la ardua misión educativa y re- volucionaria del Partido Comunista, la significación que tiene pa- ra éste y para el proletariado na- cional y de tránsito la vuelta de todas las unidades honradas del mismo. La unidad significa que ha- brá unidad de pensamiento y uni- dad de acción; que frente a los problemas que se vayan desarro- llando en el tiempo, el Partido obra- rá como un solo hombre y segui- rá una sola línea política y que sus esfuerzos y energías se emplearán en combatir a los enemigos tra- dicionales, accidentales, al nazi- fascismo, a los De la Rosa y a to- da esa chusma de traidores y de enemigos del pueblo y de las de- mocracias.

Se equivocan los que piensan y afirman —víctimas de su ignoran- cia— que nuestro Partido está en decadencia. El Partido Comunista de Panamá, como los Partidos Comunistas de todo el mundo, si bien puede pasar por períodos más o menos largos de dificultades in- ternas, no por eso marchan a la decadencia y menos a la desaparición. No puede desaparecer un Partido al que le infunden vitalis- mo, día por día, los hechos y las condiciones de la existencia ma- terial que van apareciendo y des- envolviéndose en progresión geo- métrica dentro de la sociedad esta- blecida. Los Partidos Comunistas no son creaciones artificiales del cerebro humano. Son instrumen- tos orgánicos de liberación de la clase obrera, clase ésta que a la vez es un producto económico y político engendrado por la propia sociedad burguesa reinante. El proletariado no disminuye; por el contrario va en aumento en Pana- má, como en el resto del mundo. A medida que el capital se con- centra en pocas manos, a medida que los instrumentos de trabajo van perfeccionándose y las máqui- nas reemplazando a los obreros, a medida que la vida misma de los trabajadores va dependiendo más y más de quienes poseen el capi- tal y los instrumentos de produ- ción, es decir de los que pueden dar trabajo, a medida que la peque- ña propiedad, por efecto de la con- centración de los capitales desapare- zca, en esa misma medida va cre- ciendo el ejército de los proletarios, de donde reclutan sus adeptos los Partidos Comunistas. Considerar el lento desarrollo del Partido Comu-

nista de Panamá, que dicho sea de paso, actúa en un medio atrá- sado políticamente y el hecho de que sus miembros no se cuentan por miles, ni significa decadencia, ni incapacidad de los dirigentes del Partido, ni signos de decadencia definitiva, sino una situación puramente transitoria.

La actual debilidad numérica de nuestro Partido, nos avergüenza, pero no nos acobarda. La labor que la nueva dirección tiene en- frente es penosa, no lo negamos, pero las dificultades como hoy tropezamos serán vencidas, basta que al frente de nuestro Partido esté hoy un hombre joven, Pablo Cordero, capaz y valiente, y con él todos nosotros, con un gran gra- do de experiencia vividos duran- te varios años de lucha.

Compañeros:
Obreros, artesanos, campesinos, intelectuales y estudiantes: Nues- tro puesto está en las filas del Partido Comunista de Panamá. De- gresad a él sin vacilaciones.

Proprietarios en pequeño, com- erciantes intermedios, maestros de escuela y demás elementos afines: Vuestro porvenir económico y po- lítico depende, en gran parte, de la atención que vosotros prestéis a este llamamiento: el fascismo es un enemigo aniquilador de to- dos nosotros, por otra parte, sólo unidos con la clase obrera, nues- tros intereses serán salvados.

La unidad de todas las fuerzas democráticas del país es una ne- cesidad para vencer en todos los frentes.

POR LAS RELACIONES CON LA UNION SOVIETICA

Al luchar por la mayor demo- cratización del Gobierno Nacional, el Partido Comunista considera justo plantear el problema de las relaciones diplomáticas con la U- nión Soviética.

No es justo que mientras nues- tro Gobierno mantiene relaciones con el Gobierno títere de Fran- co y su pandilla de serviles vas- sallos de Hitler, desconozca la exis- tencia formal de un Gobierno que es aliado oficial de Panamá, me- diante la firma que sus respectivos representantes pusieron en el Pacto de las Naciones Unidas. El pue- blo y el Gobierno soviéticos han dado el más bello ejemplo de uni- dad que registra la actual contien- da, el heroísmo y abnegación des- plegado por sus hijos no tiene igual en la historia. La Unión Soviética defiende con su sangre y con su carne la libertad de todo el géne- ro humano y su gesta heroica ha llenado de admirable emoción a to- dos los hombres decentes de la tierra.

Panamá debe seguir el ejemplo de Cuba, Colombia, México y Uru- guay que han iniciado los pasos hacia el establecimiento de rela- ciones con la URSS. Este será un paso adelante en el camino de la ulterior democratización del Go- bierno.

Impreso por Acción Comunal, S.A.